
9 МАЯ В ЧЕСТЬ 73-Й ГОДОВ-
ЩИНЫ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ В ПЕ-
ТРОПАВЛОВСКЕ-КАМЧАТСКОМ 
СОСТОЯЛИСЬ ВОЕННЫЙ ПАРАД 
И ПАМЯТНАЯ АКЦИЯ «БЕССМЕРТ-
НЫЙ ПОЛК».

ПАРАДНЫЙ РАСЧЁТ

По главной площади краевого 
центра торжественным маршем 
прошли 11 парадных расчётов и 
больше 20 единиц военной тех-
ники. В параде приняли участие 
более 800 человек – военнослу-
жащие всех родов войск, дис-
лоцирующихся на Камчатке, 
подразделения МЧС и Погран-
управления ФСБ РФ.

Затем по площади проехала 
военная техника, стоящая на 
вооружении Войск и Сил на 
северо-востоке России. Жи-
тели и гости Камчатки смог-
ли увидеть новейшие станции 
спутниковой связи на базе БТР-
80, подвижные миномётные и 
зенитные ракетные расчёты 
на автомобилях «КамАЗ», пус-
ковые установки ЗРК С-400 
«Триумф», зенитный ракет-
но-пушечный комплекс «Пан-
цирь-С», реактивные системы 
залпового огня «Град» и специ-
альную технику.

Горожанам также показали 
пусковые установки берегового 
ракетного комплекса «Басти-
он», поступившего на вооруже-
ние камчатской группировки в 

2017 году. Он предназначен для 
защиты морского побережья 
протяжённостью свыше 600 км, 
способен поражать надводные 
корабли разных типов и классов 
в условиях интенсивного огне-
вого и радиоэлектронного про-
тиводействия. Впервые на па-
раде были представлены новые 
бронетранспортёры БТР-82А.

В День Победы на главную 
площадь Камчатки пришли не-
мало жителей и гостей края. Во-
енные угощали всех желающих 
кашей, которую готовили на 6 
полевых кухнях.

САЛЮТ ПОБЕДЫ

После парада в центре Петро-
павловска-Камчатского состо-
ялось шествие «Бессмертного 
полка». Впервые патриотиче-
скую акцию возглавил оркестр, 
следом за которым пронес-
ли копию Знамени Победы и 
флаги Городов воинской славы. 
Также впереди прошла колон-

на военно-исторического клу-
ба «Петропавловск», участники 
которой были одеты в военную 
форму времён Великой Отече-
ственной войны.

В шествии участвовали ты-
сячи камчатцев. С портретами 
своих родственников – солдат, 
матросов и офицеров Великой 
Отечественной и Второй миро-
вой войн – они прошли от Дома 
быта «Чайка» до Озерновской 
косы. Трансляция парада и па-
мятной акции «Бессмертный 
полк» шли на большом экра-
не, установленном на площади 
Ленина.

В районе автобусной оста-
новки у Камчатского театра 
драмы и комедии проходила 
тематическая выставка «Тех-
ника Победы». Горожане и 
гости краевой столицы смогли 
увидеть автомобили и оружие 
середины прошлого века. А у 
стелы «Город воинской славы» 
работала мобильная палатка 
«Судьба солдата», в которой 
волонтёры помогали всем жела-
ющим отыскать имеющуюся на 
специализированных порталах 
в сети Интернет информацию о 
родственниках, пропавших во 
время Великой Отечественной 
войны.

Празднование Дня Победы 
в Петропавловске-Камчатском 
завершилось праздничным са-
лютом.

Семён ГУЛИН

«БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»
В памятной акции участвовали тысячи камчатцев

Участники акции прошли с портретами родственников.

За годы Великой Отече-
ственной войны в армию 
были призваны 23 тысячи 
292 камчатца, в том числе 14 
тысяч 607 – из Петропавлов-
ска-Камчатского. В «Книге па-
мяти» с именами камчатцев, 
невернувшихся с фронтов 
Второй мировой войны, зна-
чатся 2 тысячи 243 фамилии. 
Более половины камчатских 
ветеранов участвовали в бо-
евых действиях на Курилах, 
Сахалине, в Китае и Корее, 
где была разбита миллионная 
Квантунская армия. Война для 
них закончилась только в сен-
тябре 1945 года.

КСТАТИ

ВЫПЛАТЫ КО ДНЮ ПОБЕДЫ
СОЦПОМОЩЬ »

Какие социальные вы-
платы получат ветераны в 
честь праздника?

С. Алиев, Елизово

Ветераны Великой Отече-
ственной войны, проживающие 
в Камчатском крае, в преддве-
рии Дня Победы получили еди-
новременные выплаты в разме-
ре 5 тысяч рублей, сообщили в 
министерстве социального раз-
вития и труда региона.

Социальную помощь по-
лучили участники военных 
действий, труженики тыла, 
бывшие несовершеннолетние 
узники концлагерей, инвалиды 
ВОВ и жители блокадного Ле-
нинграда. На эти цели из кра-

евого бюджета было выделено 
более 2,5 миллионов рублей. В 
этом году выплаты получили 
514 человек.

Кроме того, в соответствии 
с Указом Президента России 
В. Путина Пенсионный фонд 
России осуществит единовре-
менную выплату инвалидам и 
участникам Великой Отече-
ственной войны ко Дню По-
беды. Её размер составляет 10 
тыс. рублей. Она приурочена к 
празднованию 73-й годовщи-
ны Победы в Великой Отече-
ственной войне. Как сообщил 
руководитель пресс-службы От-
деления ПФР по Камчатскому 
краю Максим Дьяченко, день-
ги будут выплачены в течение 
мая – июня вместе с другими 
пенсионными и социальными 
выплатами.

«ШТУРМОВАЛИ БЕРЛИН»
ИГРА »

Сколько человек приня-
ли участие в игре «Штурм 
Берлина»?
Ю. Прядкин, Петропавловск

6 мая на левом берегу реки 
Авача в районе антенного поля 
в девятый раз прошёл «Штурм 
Берлина». Как рассказал пред-
седатель Федерации страйкбола 
Камчатки Константин Третья-
ков, военно-тактическая игра 
не является реконструкцией, 
но её сценарий имеет в основе 
реальное жесточайшее сраже-

ние, вошедшее в историю как 
штурм Зееловских высот, кото-
рый прошёл в апреле 1945 года 
в 90 км от Берлина.

В этом году в камчатском 
«штурме» приняли участие 
около 300 человек. По всему 
полигону звучали взрывы, ми-
номётные выстрелы, автомат-
ные очереди и сотни людей шли 
в атаку под Знаменем Победы. 
Как отмечают организаторы, по 
ощущениям и масштабу игра с 
каждым годом становится всё 
серьёзней и интересней. Всё 
большее число игроков приез-
жает на игру в одежде времён 
Великой Отечественной войны.

В ПРИРОДНЫЙ ПАРК – ПО ОНЛАЙНУ
ЭКОЛОГИЯ »

Можно ли оформить по-
сещение природного парка 
«Вулканы Камчатки» через 
Интернет?

Г. Баев, Петропавловск

Желающие побывать в при-
родном парке «Вулканы Кам-
чатки» получили возможность 
оформить разрешение на реги-
ональном портале gosuslugi41.
ru. Ещё недавно для этого надо 
было ехать в Елизово.

Руководитель краевого агент-

ства по информатизации и связи 
Инга Леонтьева рассказала, что 
это значительно упростит про-
цедуру оформления допуска. 
Запрос на получение разреше-
ния рассматривается в течение 
одного рабочего дня, на портале 
можно сразу оплатить рекреа-
ционный сбор, и после посту-
пления оплаты разрешение бу-
дет отправлено на электронную 
почту. Останется лишь только 
распечатать его, взять с собой 
паспорт и отправиться в путе-
шествие. Размер оплаты для 
граждан России составляет 400 
рублей, для иностранцев – 600. 

КРУИЗНЫЙ СЕЗОН ОТКРЫТ
ТУРИЗМ »

Сколько круизных лай-
неров посетит в этом году 
Камчатку?

А. Репин, Петропавловск

Круизный сезон на Кам-
чатке в этом году открыл пас-
сажирский лайнер «Celebrity 
Millennium». Он зашёл в порт 
Петропавловска-Камчатского 
3 мая и вечером того же дня 
отправился в Канаду. На борту 
лайнера на полуостров прибыли 
2 089 туристов из США, Япо-
нии, Канады и других стран и 

961 член экипажа. Для них была 
подготовлена экскурсионная и 
туристическая программы.

Как сообщила руководитель 
краевого агентства по туризму 
и внешним связям Елена Стра-
тонова, следующий большой 
круизник – «Norwegian Jewel» 
подойдёт к берегам Камчатки 
14 мая. Всего в рамках круизной 
программы в этом году заплани-
ровано 15 заходов судов. Общее 
число туристов, которые посетят 
разные районы Камчатки, со-
ставит около 6,5 тыс. человек. 
В прошлом году к нам заходили 
12 круизных судов – на которых 
было около 5,6 тысячи туристов.
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ЕЖЕГОДНО ВЕСНОЙ ПЕТРОПАВ-
ЛОВСК-КАМЧАТСКИЙ СТАЛКИ-
ВАЕТСЯ С «НЕРАЗРЕШИМОЙ» 
ПРОБЛЕМОЙ. АВТОЛЮБИТЕЛИ 
«ПЕРЕОБУВАЮТСЯ», И В ГОРОДЕ 
ПОЯВЛЯЮТСЯ ГОРЫ ОТРАБОТАН-
НОЙ АВТОРЕЗИНЫ.

СДАЙ САМ

На днях администрация кра-
евого центра объявила о стар-
те кампании по уборке с улиц 
отработанных автопокрышек. 
В мэрии призвали автомоби-
листов самостоятельно сдавать 
шины на утилизацию.

«Начинается время смены 
зимней резины. К большому 
сожалению, сотни использо-
ванных автомобильных шин 
будут снова выброшены на 
обочины теми, кому безраз-
лична безопасность и чисто-
та в городе. Поэтому органам 
местного самоуправления по 
профильным направлениям 
необходимо начинать работу 
по контролю территории и 
выявлению несанкциониро-
ванных свалок. Подрядные 
организации должны быть 
привлечены к вывозу покры-
шек», – сказал глава города 
Виталий Иваненко.

Он пояснил, в апреле полно-
мочия администрации в части 
организации сбора и вывоза 
твёрдых коммунальных отхо-
дов с несанкционированных 
свалок Петропавловска были 
расширены. Финансирование 
работ предусмотрено в рамках 
субсидий из краевого бюджета, 
из которого на проведение ос-
новных мероприятий выделено 
4,5 миллиона рублей.

ПОТЕРЯЛИ 
СОЗНАТЕЛЬНОСТЬ

По закону сдача в утиль 
отслужившей авторезины яв-
ляется прямой обязанностью 
каждого автолюбителя. Однако 
далеко не все автомобилисты 
сознательные.

«Сотни и тысячи отрабо-
танных шин ежегодно оказы-
ваются на обочинах дорог, где 
не только портят внешний вид 
города, но и отравляют его эко-
логию. Не решит проблему и 
сжигание автопокрышек, кото-

рое наносит ещё больший вред 
окружающей среде, так как в 
атмосферу мгновенно выделя-
ется огромное количество кан-
церогенов, а земля, на которой 
было произведено сжигание 
шин, на десятилетия останет-
ся бесплодной», – сказали в 
управлении благоустройства 
городского округа.

Как отметили в управлении, 
каждый может сделать мини-
мальный вклад в сохранение 
окружающей среды. Для этого 
требуется лишь желание пра-
вильно утилизировать старые 
автомобильные покрышки. 
Отслужившие свой срок шины 
необходимо сдавать на утили-
зацию через пункты специаль-
ного приёма. Они расположе-
ны по адресам:

- ООО «Экология»: улица 
Высотная, дом 32 «а», телефо-
ны: (8 415 2) 201-250, 201-360, 
201-304. Стоимость сдачи авто-
покрышек для физических лиц 
осталась на уровне прошлого 

года: легковой автомобиль – 
100 рублей штука; джип – 200 
рублей штука.

- ООО «Экостартехнолоджи»: 
проспект Победы, база «Строй-
механизации» (11 километр), 
офис 201, телефоны: 298-757, 
348-081. Стоимость сдачи авто-
покрышек для физических лиц 
осталась на уровне прошлого 
года: 30 рублей за 1 килограмм.

В управлении благоустрой-
ства Петропавловска отмети-
ли, что сейчас идёт работа по 
организации экологической 
акции, которая бы позволила 
горожанам сдать отработанные 
автопокрышки бесплатно. В 
прошлом году акция «Город не 
резиновый» проходила 19-20 
мая. Горожане за два дня сдали 
более 1,5 тысячи покрышек.

Василий КОЛЧИН

«ШИННАЯ» ПРОБЛЕМА
Водителей призывают сдавать отработанную резину

Горы покрышек растут постоянно.

ПОДРОБНОСТИ

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ
ОБЩЕСТВО »

Как заботятся о здоровье 
ветеранов ВОВ?

Е. Васина, Петропавловск

На Камчатке сегодня прожи-
вает около 300 ветеранов войны, 
жителей блокадного Ленингра-
да, вдов инвалидов и ветеранов, 
бывших несовершеннолетних 
узников концлагерей. Каждо-
му из них обеспечена ежегодная 
углубленная диспансеризация, 
сообщила министр здравоохра-
нения региона Татьяна Лемешко.

Диспансеризацию ветеранов 
проводит 21 учреждение здра-
воохранения края, где органи-
зовано 56 палат для комфортно-
го круглосуточного пребывания 

в стационаре. В военном го-
спитале выделено 7 палат по-
вышенной комфортности на 
17 койко-мест для размещения 
ветеранов войны. Углубленный 
медосмотр уже прошли 156.

Как отметила министр, ме-
дицинская помощь оказыва-
ется ветеранам вне очереди. 
Ежемесячно осуществляется 
активный патронаж ветеранов 
ВОВ на дому с осмотром участ-
кового врача-терапевта, при 
наличии показаний осмотры 
врачами-специалистами, таки-
ми как невролог, офтальмолог, 
оториноларинголог, хирург, 
уролог, эндокринолог, карди-
олог. Лекарственными препара-
тами ветераны обеспечиваются 
в день обращения, 87 человек 
получают их на дому.

ХЛЕБНЫЕ РАСХОДЫ
ЦЕНЫ »

С чем связано подорожа-
ние хлеба?

В. Квасов, Петропавловск

Крупнейший производитель 
хлеба в Петропавловске-Кам-
чатском ОАО «Петропавлов-
ский хлебокомбинат» с 1 мая 
поднял отпускные цены на 
свою продукцию. В компании 
объясняют это ростом расходов.

Сильнее всего подорожал 
один из самых популярных 
сортов хлеба – «Камчатский». 
Буханка выросла в цене сразу 
на два рубля, сегодня её оптовая 
цена – 45 рублей (розничная – 

от 48 до 50 рублей). Подорожала 
и остальная продукция пред-
приятия.

Директор ОАО «Петропавлов-
ский хлебокомбинат» Анна Тито-
ва рассказала, что предприятие 
вынуждено было поднять цены 
на свою продукцию. «Мы не по-
вышали цены полтора года. За 
это время выросли издержки, 
в частности, мы трижды повы-
шали зарплату сотрудникам. 
Все расчёты и обоснования 
представлены в правительство 
края», – сообщила Титова.

Цены на так называемый со-
циальный хлеб – «Дарницкий» 
и «Авачинский» в собственных 
торговых точках предприятия 
остались на прежнем уровне.

ПОДОЖГЛИ СУПЕРМАРКЕТ
КРИМИНАЛ »

Что за история в стиле 
бурных 90-х произошла в 
краевом центре?

С. Лесин, Петропавловск

В ночь на 1 мая двое неиз-
вестных пытались поджечь 
супермаркет «Шамса» в ми-
крорайоне Зазеркальный в 
Петропавловске-Камчатском. 
Полиция ведёт расследование 
по факту попытки поврежде-
ния чужого имущества путём 
поджога, сообщили в УМВД 
по Камчатскому краю.

Действия злоумышленников 
сняла видеокамера, находящая-

ся в магазине. На видео видно, 
как около 2:30 ночи к дверям 
подходят двое мужчин в масках. 
Первый разбивает стекло мон-
тировкой, второй забрасывает 
в тамбур здания два рюкзака. 
Первый злоумышленник под-
жигает спичку и бросает внутрь. 
Затем оба убегают.

На место происшествия опе-
ративно прибыли пожарные. 
Ущерб, нанесённый поджига-
телями, оказался небольшим – 
в результате пожара в коридоре 
магазина размером 9 на 12 ме-
тров повреждена внутренняя 
полимерная отделка на площа-
ди 5 квадратных метров и бан-
комат. Полиция устанавливает 
личности злоумышленников.

ОСМОТРЕЛА ПЕТРОПАВЛОВСК
ЛЮДИ И ЗВЕРИ »

Откуда взялась ондатра 
в центре Петропавловска?

А. Столбов, Петропавловск

Жители Петропавловска сня-
ли на видео ондатру, бегающую 
возле стелы Город воинской 
славы, на минувшей неделе. 
Как рассказали в Камчатском 
научно-исследовательском 
институте рыбного хозяйства и 
океанографии, зверёк, видимо, 
выбежал к людям в поисках ме-
ста для жилья или еды.

По словам специалистов, он-
датры обитают неподалеку от 
места съёмки. «Норы этих жи-
вотных можно увидеть на берегу 
Култучного озера, напротив по-
жарной части, в болотистой ча-
сти озера, пояснила сотрудник 
КамчатНИРО, педагог допол-
нительного образования лицея 
№ 46 Арина Николаева.

На Камчатку ондатр завезли 
вместе с бобрами в 70-х годах 
прошлого века. Последние так 
и не смогли прижиться на по-
луострове, а мускусные крысы 
теперь чувствуют себя в городе 
как дома.

 10 ТЫСЯЧ 
АВТОПОКРЫШЕК 
СОБРАЛИ ЗА ЛЕТО.

В прошлом году в летний 
период в краевом центре со-
брали и утилизировали более 
10 тысяч отработанных авто-
покрышек общим весом в 121 
тонну. Для сбора всего «уро-
жая» было заключено пять го-
су дар ственных контрактов на 
общую сумму 3 миллиона ру-
блей для вывоза и обезврежи-
вания 140 тонн автопокрышек.

СПРАВКА
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С ОЛЬГОЙ КОЗЛОВОЙ, ВЛАДЕ-
ЛИЦЕЙ СТАНЦИИ ТЕХОБСЛУ-
ЖИВАНИЯ АВТОМОБИЛЕЙ, Я 
ПОЗНАКОМИЛАСЬ НА ФОРУМЕ 
ДЛЯ ДЕЛОВЫХ ЖЕНЩИН «БИЗ-
НЕС НА КАБЛУКАХ».

Там было много парикмахеров, 
мастериц ногтевого дизайна, 
кондитеров. Встречались персо-
нальные стилисты, консультан-
ты известных косметических 
марок, рукодельницы. Обмени-
вались визитками организаторы 
праздников и владелицы детских 
развивающих центров.

И вдруг – хозяйка СТО, жен-
щина, знающая всё о кузовном 
ремонте автомобилей, худож-
ница, которая сейчас работает 
над открытием в Петропавлов-
ске школы аэрографии. Эта 
школа стала заветной мечтой 
Ольги. Она сама, мама четверых 
детей, парикмахер с большим 
стажем и опытом, овладела воз-
душной кистью не очень давно 
и неожиданно для себя – од-
нажды проснулась среди ночи 
и поняла, что дико хочет рисо-
вать. А своим желаниям Ольга 
Козлова привыкла доверять, 
ведь они открывают новые го-
ризонты жизни и делают её пол-
ной и интересной.

ВИНОВАТА МАШИНА

- Ольга, что заставило вас за-
няться столь нехарактерным 
для женщин бизнесом – от-
крыть станцию техобслужи-
вания автомобилей?

- Виновата моя машина! – 
смеётся Ольга. – Точнее, тот, 
кто её стукнул. С этим повре-
ждением я обращалась в раз-
ные СТО, но нигде не смогла 
отремонтировать автомобиль: 
то очереди, то заламывали не-
померную цену... Значит, эти 
услуги востребованы – поняла 
я и решила сделать СТО и по-
чинить, наконец, мою машину! 
Очень уж я её полюбила.

- И с чего вы начали новый 
бизнес?

- Выставила на продажу 
свою квартиру, нашла подхо-
дящее место и стала строить-
ся. Были и проблемы, и долги. 
Конкуренты пытались меня 
вытеснить, но я выстояла, три 
года назад СТО «Сакура» от-
крылось, и дело идёт. Я смог-
ла это сделать сама, со своими 
детьми. Никто мне ничего не 
дарил, не помогал. Изучала 
кузов – как воздействуют уда-
ры, какие бывают поврежде-
ния, как их устранять. Теперь 
неплохо в этом разбираюсь. 
Сейчас буду ещё и механи-
ку изучать. Считаю, что сама 
должна понимать и знать всё, 

что входит в перечень услуг мо-
ей станции.

- У вас раньше был предприни-
мательский опыт?

- Да, предпринимательством 
я занялась в 1999 году – откры-
ла салон красоты. Он приносил 
неплохой доход, но мне больше 
нравилось совершенствовать 
своё мастерство, чем занимать-
ся управленческой работой. Я 
осваивала новые техники в па-
рикмахерском искусстве, в ви-
заже, в ногтевом сервисе, уча-
ствовала во многих конкурсах, 
летала на учёбу, и оставлять на 
кого-то бизнес было страшно. 
В итоге я от него отказалась, 
стала работать сама – снимала 
помещение и ни о чём не беспо-
коилась. В общей сложности 25 
лет проработала парикмахером.

- Мужским коллективом лег-
че руководить, чем женским?

- Руководить мужским кол-
лективом – интересно, и им 
со мной интересно. Трудно 
было подобрать кадры, пото-
му что моё железное условие: 
не употреблять алкоголь. И я 
сумела найти таких мастеров. 
Сейчас у нас работают мастер 
кузовного ремонта, автомеха-
ник и автоэлектрик. Я их очень 
ценю и доверяю им полностью. 
Стараюсь, чтобы им нравилось 
работать: заработок хороший, 
условия труда и отдыха ком-
фортные. И сама у них учусь, 
мне это тоже интересно.

ПРОБУЖДЕНИЕ МЕЧТЫ

- Как возникла идея открыть 
школу аэрографии?

- Однажды я проснулась по-
среди ночи с непреодолимым 
желанием рисовать. Утром 
купила в первом попавшемся 
магазине карандаши и альбом 
и нарисовала три картины. 
Первые в моей жизни – ника-
ких художественных данных у 
меня до этого не наблюдалось. 
Желание не проходило, и через 
два месяца я улетела в Москву 
на обучение.

Аэрография меня привлекла 
сразу многим. Во-первых, это 
сложная живопись: карандаш 

можно стереть, мазок, нанесён-
ный кистью, перекрыть другим 
мазком, а аэрографический ри-
сунок – не подмажешь, краска 
накладывается очень тонко, и 
если что-то пошло неправиль-
но, придётся весь рисунок сти-
рать и переделывать заново.

Во-вторых, это современное 
искусство, во многом экспери-
ментальное, оно находится в 
поиске новых форм и возмож-
ностей, традиционная живо-
пись в нём органично сплетена 
с передовыми технологиями.

В-третьих, аэрография от-
крывает широчайший простор 
для творчества. Многие думают, 
что это, в основном, рисунок 
на автомобиле. Это большое 
заблуждение. С помощью аэ-
рографии можно расписать не 
только транспортные средства, 
от велосипедов до грузовиков, 
но и украсить интерьер, ме-
бель, ткани, поменять дизайн 
одежды и обуви. Аэрография 

применяется в 
косметологии и 
ногтевом серви-
се, в боди-арте, 
на кондитер-
ских изделиях 
и на различных 
м и н и а т ю р а х 
(на камнях, ра-
кушках, стекле, 
дереве). В архи-
тектуре она по-
могает создавать 
макеты. Словом, 
о г р а н и ч е н и й 
практически нет. 
Единственный 
материал, с ко-
торым не дружит 
аэрограф – рези-
на. Всё остальное 
может быть укра-
шено любым ри-
сунком.

Процесс воз-
д у ш н о й  ж и -
вописи – так 
называют аэро-
графию – очень 

интересный. Я заболела им. 
Стала видеть образы буквально 
во всём. В камушке на обочине 
вижу мордочку медведя, жух-
лый лист превращается в жука... 
Рисование настолько преобра-
жает окружающий мир, что я 
до сих пор не устаю удивляться.

А начинала с нуля. И поня-
ла – если я могу, значит, могут 
и другие, которые даже не до-
гадываются, что у них есть эти 
таланты. За суетой, за бытом 
люди не знают о себе много-
го. Уверены: «Я не умею». Но 
можно научиться! Стоит хотя 
бы попробовать развить в се-
бе что-то новое. Поэтому я за-
думала основать на Камчатке 
школу аэрографии, и очень 
хочу учить детей – возможно, 
кто-то найдёт себя, свою бу-
дущую профессию, применит 
свои умения в архитектуре, в 
кондитерском деле, в дизайне.

СДЕЛАТЬ НАСТОЯЩЕЕ...

- На какой стадии воплощения 
ваш замысел по созданию первой 
и единственной школы аэрогра-
фии на Камчатке?

- Если всё пойдёт так, как 
задумано, это будет единствен-
ная школа во всей России, а 
может, и в мире, потому что 
главная моя мечта, чтобы в ней 
бесплатно обучались дети из 
неблагополучных семей. Очень 

сочувствую таким ребятишкам. 
Бегают по улицам, предостав-
ленные сами себе. В обществе 
живёт стереотип, что ничего 
путного из них не выйдет – «у 
него папа такой, мама такая!». 
И ребёнку уже незавидную 
судьбу назначили. А ведь это 
тоже способные и талантливые 
дети. Они нуждаются в нашей 
помощи и поддержке. Я вос-
питала девочку из такой семьи, 
она девять лет прожила в моём 
доме, стала самостоятельной, 
вышла замуж и сейчас ждёт ма-
лыша. Я всегда думала: «А если 
бы мы не встретились, что бы 
с ней было?». Она во всём мне 
помогала, брала пример и вы-
росла самостоятельной, неза-
висимой. Мы все ею гордимся.

Также бесплатно будут 
учиться дети из малообеспечен-
ных семей и инвалиды.

Сначала я пыталась найти 
спонсоров для своего проекта. 
Но получить помощь от бизнес-
менов не удалось. Наверное, не 
умею просить, красиво препод-
нести проект... Рассказываю о 
школе, а слышу в ответ подо-
зрения, что хочу поиметь день-
ги на свой бизнес. Нет, на свой 
бизнес у меня деньги есть. Да и 
вообще, деньги – не в числе мо-
их приоритетов. В моих планах 
доходы играют далеко не глав-
ную роль. Для меня важна цель: 
я хочу сделать что-то такое, что-
бы Камчатка меня запомнила.

К счастью, моя идея полу-
чила поддержку в городской 
администрации и в краевом 
агентстве инвестиций и пред-
принимательства – проект 
оценили как социально-по-
лезный. Поэтому я работаю 
над бизнес-планом и надеюсь, 
что под его реализацию мне 
выделят деньги. Помещение, 
которое прекрасно подходит 
под школу, сейчас переходит в 
собственность горадминистра-
ции. Я надеюсь получить его в 
аренду. Это помещение позво-
лит заниматься в школе даже 
инвалидам-колясочникам. Там 
удобный заезд, широкие две-
ри, есть возможность сделать 
отдельный туалет и оборудо-
вать его как положено. Думаю, 
можно будет организовать со-
циальное такси для того, чтобы 
привозить таких учеников. Они 
разовьют свои творческие спо-
собности и смогут зарабатывать 
деньги.

Есть замечательный педагог, 
готовый преподавать в нашей 
школе – Альгирдас Вашкелис. 
Он профессиональный худож-
ник, имеет образование по 
классам станковая живопись, 
рисунок, композиция. Помимо 
аэрографии он будет препода-
вать азы художественного ма-
стерства.

Так что сейчас нужно, чтобы 
все детали этой мозаики совпа-
ли, чтобы всё шло по плану. Я 
верю, что у нас получится, и что 
наша камчатская школа аэро-
графии будет принимать уче-
ников со всей России. Обыч-
но камчатцы летают в разные 
города на учёбу. Я хочу это 
изменить – хочу, чтобы к нам 
прилетали учиться.

НАЧАТЬ С НУЛЯ
Как разбудить талант художника

Аэрография – не только рисунок на автомобиле.

СТО работает уже 3 года.

ГОСТЬ НОМЕРА

Ольга КОЗЛОВА.
Родилась и выросла 
на Камчатке. Профес-
сиональный парикмахер, 
предприниматель. 
В 2014 году окончила 
в Москве школу аэрографии 
«eXstudio», имеющую 
собственную программу 
обучения, которая 
значительно расширяет 
область применения 
аэрографии. Планирует 
открыть в Петропавловске 
школу аэрографии 
для детей и взрослых.

ДОСЬЕ

 В 2014 Г. 
ОКОНЧИЛА 
В МОСКВЕ ШКОЛУ 
АЭРОГРАФИИ.

Эмма КИНАС
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95 % ЛЮДЕЙ ХОТЯ БЫ РАЗ ПРИ-
НИМАЛИ ЛЕКАРСТВА, А 30 % ДЕ-
ЛАЮТ ЭТО ЕЖЕДНЕВНО.

Сейчас в РФ разрабатывает-
ся концепция ответственного 
самолечения. А какие типичные 
ошибки, грозящие проблемами 
со здоровьем, совершают почти 
все пациенты? Рассказывает 
врач-терапевт, кандидат ме-
дицинских наук Ирина Новикова.

ОШИБКА № 1. 
ПОЛОВИНКА 

ТАБЛЕТКИ
Голова болит, но не слиш-

ком сильно. Чтобы не травить 
организм, вы выпиваете толь-
ко половинку таблетки – мол, 
зачем организм травить. Этим 
вы добиваетесь прямо противо-
положного эффекта. Действу-
ющего вещества не хватает для 
качественного блокирования 
боли, а организм химию вы-
нужден перерабатывать.

ОШИБКА № 2. 
«ЧЕРЕЗ РАЗ»

Лекарство заканчивается, а 
до зарплаты или пенсии ещё 2-3 
дня. И вы начинаете экономить 
заканчивающийся препарат, 
принимая его «через раз». Но 
для большинства медикамен-
тов крайне важна стабильная 
терапевтическая концентрация 
действующего вещества в крови. 
Это касается в первую очередь 
средств, контролирующих нор-
мальное давление, и тех, кото-
рые ответственны за снижение 
высокого давления; оральных 
контрацептивов и прочих гор-
мональных препаратов; анти-
биотиков; противогрибковых 
средств. Нарушение баланса ле-
карства в крови организма, тем 
более если оно происходит регу-
лярно, приведёт к устойчивости 
микроорганизмов к медикамен-
ту – они как бы закаливаются 
на низких дозах вещества, плюс 
резко повышается риск сердеч-
ных приступов и иных проблем.

ОШИБКА № 3. 
ДЕТСКОЕ СРЕДСТВО
В целях экономии денег вы 

не покупаете себе, например, 
при простуде, жаропонижаю-

щее, а пользуетесь им же в дет-
ской дозировке, оставшимся от 
прошлого ОРЗ сына или вну-
ка. Вреда от этого не слишком 
много, но должного лечебного 
эффекта вы элементарно не 
добьётесь! Двойная доза «дет-
ской» микстуры вовсе не равна 
одинарной взрослой. И четыре 
«пшика» детского средства от 
насморка вовсе не то же самое, 
что два взрослого. Лечение бу-
дет недостаточно эффектив-
ным, а порой и попросту бес-
полезным.

ОШИБКА № 4. 
НАРУШЕННАЯ 

ОБОЛОЧКА
Из соображений выгоды вы 

покупаете самую большую до-
зировку и потом принимаете 
половину или четверть дозы. 
Разламываете таблетку в обо-
лочке или высыпаете из капсу-
лы порошок и делите на части.

На самом деле лекарства в 
капсулах или таблетки в оболоч-
ке, к которым сейчас относит-
ся большинство медикаментов, 
сделаны так специально. Обо-
лочку изготавливают из специ-
альных материалов, защищаю-
щих действующее вещество от 
желудочного сока, – тогда оно 
доходит до «места назначения» 
целостным. Или, наоборот, 
оболочка защищает желудок 
от агрессивного воздействия 
действующего компонента. А 
формы замедленного высвобо-
ждения, которые по-научному 

называются «ретарды», специ-
ально созданы, чтобы лекарство 
высвобождалось постепенно, 
поддерживая нужную концен-
трацию медикамента в организ-
ме, создавая пролонгированное 
лечебное действие.

Так что нарушать целост-
ность оболочки – грубая ошиб-
ка. Не говоря уже о том, что 
действующее вещество необя-
зательно распределено в таблет-
ке равномерно и разломанная 
«на глаз» она вовсе не гаранти-
рует точности дозы.

ОШИБКА № 5. 
ПОКУПКА МЕНЬШЕГО 

КОЛИЧЕСТВА ТАБЛЕТОК
Врач выписал антибиотик, 

скажем, на 10 дней, а упаков-

ка содержит столько таблеток, 
сколько хватит на недельный 
курс приёма. Экономя, вы по-
купаете только одну упаковку. 
Самовольно уменьшая курс 
приёма препарата, вы не даё-
те организму качественно до-
лечиться. Это чревато возвра-
щением проблемы. Курс, даже 
при улучшении состояния, ни 
в коем случае нельзя сокращать 
даже на полдня. Это касается 
не только антибиотиков, но и 
любых препаратов, которые на-
значают курсом.

ОШИБКА № 6. 
САМОВОЛЬНОЕ 

СОКРАЩЕНИЕ КУРСА
Кашель прошёл, и вы, несмо-

тря на предписание врача пить 

таблетки неделю, прекращаете 
приём через 4 дня. Или темпе-
ратура при ангине упала, горло 
перестало быть красным – и 
вы сворачиваете приём анти-
биотиков: вместо 7 дней пьёте 
только 5. Мол, нечего лишний 
раз травить организм. Такое 
поведение в корне неверно! 
Причём это касается всех ле-
карств. Курс следует пропивать 
неукоснительно, иначе в следу-
ющий раз таблетки просто не 
подействуют.

ОШИБКА № 7. 
ИЗМЕНЕНИЕ 

ФОРМЫ ПРИЁМА
В инструкции написано – 

рассосать под языком, но вкус 
уж больно гадкий, и вы эле-
ментарно запиваете лекарство 
водой или, наоборот, рассасы-
ваете и разжёвываете или рас-
творяете в воде лекарство, ко-
торое предписано проглотить. 
В первом случае доза активного 
вещества может оказаться су-
щественно меньше необходи-
мого, во втором – доза, наобо-
рот, может резко увеличиться. 
Не занимайтесь самодеятель-
ностью, принимайте так, как 
положено.

ОШИБКА № 8.
 ЛЕЧЕНИЕ 

«КАК У ДРУГИХ»
У мужа или сына был грипп, 

теперь заболели вы. Ну зачем 
мне врач, решаете вы и прини-
маете те же лекарства, что были 
прописаны родственнику. Ещё 
хуже: вы начинаете лечение, ко-
торое было назначено вам год 
назад, когда вы тоже имели про-
блемы с давлением, например.

Помните: лечение должно 
быть сугубо индивидуальным, 
назначенным именно вам в дан-
ный момент по поводу данного 
заболевания. Иначе рискуете 
сильно навредить своему орга-
низму. Фраза «Применять по 
назначению врача» в инструк-
ции не для красного словца.

8 СЕРЬЁЗНЫХ ОШИБОК 
ПРИ ПРИЁМЕ ЛЕКАРСТВ

Как вылечиться и не нагрузить организм лишней химией

 ДО 50 % 
ТАБЛЕТОК 
ПРИНИМАЮТСЯ 
НЕЭФФЕКТИВНО.
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25 МАЯ 1938 ГОДА «БОЛЬНИ-
ЦА СРВ» ПРИНЯЛА ПЕРВЫХ ПА-
ЦИЕНТОВ. СЕЙЧАС ОНА НОСИТ 
НАЗВАНИЕ ГБУЗ КК «ПЕТРО-
ПАВЛОВСК-КАМЧАТСКАЯ ГОРОД-
СКАЯ БОЛЬНИЦА № 2», А НА МЕ-
СТЕ НЕБОЛЬШОЙ АМБУЛАТОРИИ 
ВОЗВЫШАЕТСЯ СОВРЕМЕННОЕ 
МЕДУЧРЕЖДЕНИЕ С МНОЖЕ-
СТВОМ КОРПУСОВ И ОГРОМНЫМ 
ШТАТОМ СПЕЦИАЛИСТОВ.

В преддве-
рии юбилейной 
даты главный 
врач больницы 
Татьяна Ру-
бан рассказала 
о достигнутых 

результатах и долгосрочных 
планах.

ЛУЧШЕЕ – ПАЦИЕНТАМ

- Появление больницы связа-
но со строительством Петропав-
ловской судоремонтной верфи. 
Именно для рабочих была по-
строена маленькая амбулато-
рия, где приём вели фельдшер 
и медсестра, – рассказывает 
Татьяна Алексеевна. – А в 1938 
году был подписан указ о соз-
дании «Больницы СРВ». Тогда 
она включала стационарное и 
амбулаторное отделения и была 
оснащена всего 18 койко-места-
ми для пациентов. Приём вели 
терапевт, педиатр и акушер-ги-
неколог.

В 1955 году больница име-
ла уже 125 коек: 30 терапевти-
ческих, 30 хирургических, 30 
родильных, 14 туберкулёзных, 
11 инфекционных и 10 психиа-
трических. Но размещалась она 
в малоприспособленных по-
мещениях, разбросанных друг 
от друга на довольно больших 
расстояниях, что значительно 
затрудняло работу. С годами 
«Больница СРВ» развивалась, 
строились новые корпуса и 
оснащалась оборудованием. С 
переходом в муниципальную 
собственность название из-
менилось. Сегодня в составе 
больницы многопрофильный 
стационар на 295 коек, где ока-
зывается плановая и экстренная 
помощь жителям города, а также 
женская консультация и поли-
клиника, рассчитанная на 500 
посещений в смену.

- Строительство нового зда-
ния поликлиники ждали не только 
пациенты, но и врачи, которым 
долгие годы приходилось рабо-
тать в непростых условиях.

- Да, современное, удобное, 
красивое 4-этажное здание вве-
дено в эксплуатацию в 2016 году. 
Оно позволило создать 250 рабо-
чих мест, а также улучшить каче-
ство оказания медицинской по-
мощи. Появилась возможность 
организовать приём кардиолога 
и онколога, что раньше было не-
возможно. Сейчас приём ведут 

все основные врачи, записаться 
к которым можно не только в 
регистратуре, но и через сайт 
госуслуг или по телефону.

Доступность медицинской 
помощи значительно выросла 
и с момента, когда учреждение 
стало участником федерального 
проекта «Бережливая поликли-
ника» – ощутимо сократилось 
время ожидания в очереди. Это 
важный показатель, ведь го-
родская поликлиника № 2 об-
служивает население бывшего 
Ленинского района, где прожи-
вает около 26 тысяч человек. Мы 
стараемся создать максимально 
комфортные условия для посе-
тителей.

Большое внимание уделяем 
и профилактике заболеваний. 
Так, на базе поликлиники с де-
кабря 2017 г. работает «Школа 
здоровья». Один раз в неделю 
терапевты проводят групповое 
консультирование по различ-
ным заболеваниям, на которое 
может записаться любой жела-
ющий. В учебном классе врачи 
подробно отвечают на все во-
просы по теме лекции: гипер-
тоническая болезнь, артрапатия, 
хроническая сердечная недоста-
точность, ожирение, сахарный 
диабет и др. Расписание и темы 
занятий можно узнать на сайте 
учреждения или на приёме у те-
рапевта. Помимо этого на экра-
нах, установленных в поликли-
нике, постоянно транслируются 
информационные ролики. Всё 
это помогает значительно по-
высить грамотность населения в 
вопросах здравоохранения.

ЗОЛОТОЙ ФОНД

- На Камчатке ощущается 
нехватка медицинских специа-
листов. Как обстоит ситуация 
в вашей больнице?

- Мы пережили время острей-
шего дефицита кадров в медуч-
реждении. Сейчас ситуация 
изменилась в лучшую сторону, 
хотя остаётся сложной. Благо-
даря краевой программе (выпла-
та единовременных пособий в 
размере 300-500 тысяч рублей, 

предоставление служебного 
жилья) только в прошлом году 
нам удалось привлечь 26 врачей 
различных специальностей, в 
том числе 6 участковых тера-
певтов, и 46 медсестёр. Сейчас 
в штате врачей до 36 лет – 37 %, 
медсестёр – 56 %. Все диагно-
стические отделения полностью 
укомплектованы специалиста-
ми. В коллективе работают 17 
врачей высшей категорией, 13 – 
I категории, 3 – II категории и 
37 медсестёр высшей категории, 
42 – I категории, 11 – II кате-
гории.

Учитывая большой приток 
молодых специалистов, актив-
но проводим их обучение, в т.ч. 
в ведущих учреждениях Москвы, 
Санкт-Петербурга, Казани. Еже-
годно 30 % специалистов прохо-
дят обучение за пределами края, 
а в 2017 г. один врач стажировал-
ся в Южной Корее. Благодаря 
внедрению современных мето-
дов лечения мы можем оказывать 
те виды медицинской помощи, 
которые раньше требовали вы-
езда за пределы полуострова 
(ортопедические, лапароскопи-
ческие операции в гинеколо-
гии, хирургии, травматологии, 
а также высокотехнологические 
операции – эндопротезирование 
тазобедренного сустава).

- Имена многих специалистов, 
работающих в больнице, извест-
ны во всём крае...

- Отрадно, что есть не только 
кого учить, но и кому передавать 
ценный опыт. Два врача явля-
ются главными внештатными 
специалистами края: Алек-
сандр Землянский, заведую-
щий травматологическим отде-
лением, – главный внештатный 

травматолог министерства здра-
воохранения Камчатского края, 
а Линас Мажейка, заведующий 
хирургическим отделением, – 
главный внештатный хирург 
краевого минздрава.

Коллектив нашей больницы 
всегда гордился сложившими-
ся традициями – отношением к 
пациентам, взаимопониманием, 
взаимопомощью между колле-
гами. Закладывались они вра-
чами и медсёстрами, которые, 
работая в течение многих лет, 
оставляли о себе долгую, добрую 
память. Это заслуженные врачи 
РФ: Олег Ефимов, который 25 
лет возглавлял больницу, Вера 
Карпенко, Василий Дзейко, 
Лилия Ростомова, Надежда Ры-
жих. Врачи высшей категории 
Анатолий Кокарев, Александр 
Видеман, Антонина Решетова, 
медсёстры – Светлана Старки-
на, Татьяна Бобрина, Надежда 
Евдокименко и многие другие.

Заведующая женской кон-
сультацией Елена Пирогова, 
заведующая терапевтическим 
отделением Нелли Адамова, 
врач акушер-гинеколог Галина 
Бернацкая, заведующая акушер-
ским отделением Марина Крас-
ноженова имеют стаж работы в 
больнице более 30 лет. Более 40 
лет работают у нас медицинские 
сёстры Татьяна Дятловская, Ан-
на Крючева, Валентина Арбу-
зова, Елизавета Удодова. Самое 
глубокое уважение заслуживает 
участковый терапевт Галина Ро-
дак – общий стаж работы в здра-
воохранении 58 лет, из них 51 
год в горбольнице № 2. 21 марта 
Галине Семёновне исполнилось 
80 лет.

Эти люди – наш золотой 
фонд, ценнейшие работники, 
передающие свой опыт и знания 
молодым специалистам.

УЧЁНЫЕ ВРАЧИ

- За последние годы была про-
делана колоссальная работа. Ка-
кие планы на будущее?

- Благодаря национальным 
проектам и целевым програм-
мам последние 10 лет нам при-

шлось много поработать. Про-
ведён капитальный ремонт во 
всех отделениях больницы, пол-
ностью обновлено медицинское 
оборудование. При этом приоб-
ретено дорогостоящее оборудо-
вание, позволяющее осущест-
влять диагностику заболеваний 
на современном уровне (био-
химические, гематологические 
анализаторы, мочевая станция, 
УЗИ-аппараты экспертного 
класса, рентгенологические ап-
параты высокой степени защи-
ты, маммограф, флюорограф, 
оборудование для эндоскопи-
ческих обследований), а также 
оборудование для проведения 
современных, щадящих опера-
ций – лапароскопические стой-
ки для операции в гинекологии, 
хирургии и травматологии.

Но мы не останавливаемся 
на достигнутом. В этом году на 
базе физиотерапевтического 
отделения организуем отделе-
ние реабилитации, где будем 
заниматься восстановлением 
пациентов с заболеваниями 
опорно-двигательного аппарата, 
планируем расширить перечень 
эндоскопических операций и 
физиотерапевтических методов 
лечения, в том числе озоноте-
рапию, продолжить работу в 
проекте «Бережливая поликли-
ника», показавшую хорошие ре-
зультаты в оказании медпомощи 
амбулаторным больным.

- Какие мероприятия пройдут 
в рамках празднования 80-летия 
больницы?

- Мы готовимся к прове-
дению научно-практической 
конференции, в которой примут 
участие как специалисты наше-
го края, так и представители Ха-
баровского и Владивостокского 
медицинских университетов. 
Они представят доклады по 
фармакологии и применению 
лекарственных средств. Итогом 
конференции станет выход на-
учного издания, в которое вой-
дут все доклады.

Также проведём серию обу-
чающих операций с участием 
московских специалистов. В 
нашей больнице делают высо-
котехнологичные операции по 
замене тазобедренного сустава, 
но мы хотим развиваться и про-
водить сложнейшие операции 
на коленном суставе.

К юбилею заместитель 
главврача по медицинской части 
Илья Ланкин издал монографию 
«Возможности артроскопии 
при лечении деформирующе-
го артроза коленного сустава», 
которая является обучающим 
пособием. Илья Владимирович 
единственный специалист в 
крае, выполняющий подобные 
операции на коленном суставе. 
Он является действительным 
членом Российского Артроско-
пического Общества и стоит в 
реестре специалистов, которые 
могут издавать монографии, 
являющиеся научными посо-
биями. Отмечу, что многие со-
трудники больницы ведут актив-
ную научно-исследовательскую 
деятельность. Мы стараемся 
соответствовать современным 
требованиям и постоянно раз-
виваться.

Дарья ПАВЛОВА

 В 2016 Г. 
ОТКРЫЛА 
ДВЕРИ НОВАЯ 
ПОЛИКЛИНИКА.

Татьяна Рубан в городской 
больнице № 2 работает 44 го-
да. Из них 19 лет – замести-
телем главврача по медицин-
ской части, 9 лет – главным 
врачом.

СПРАВКА

ВКЛАД В ЗДОРОВЬЕ КАМЧАТЦЕВ
Второй городской больнице Петропавловска – 80 лет

Поликлиника рассчитана на 500 посещений в смену.


